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町人ઠビジョンに対する意見書 Ｎｏ１ 
意ぢの内容  

 この改ᚖ・検᚛は、結局は将来の人口減少を展望することであり、厳しい内容の

検᚛をᡐられます。人口約Ძ万人の仮定で、現状延ᧈ上の施策展のᡦをᡶむか、

あるいは、ᲱᲦᲪᲪᲪ人以下の森町での、従前とはᢌう視点から、あるべき住民生

活のための施策・体制に入るか、という町政方ᤆの根幹が問われている、と理解し

ます。 

 

Ძ 人口の将来展望は「ᲬᲪᲰᲪ年人口約ᲮᲦᲪᲪᲪ᳸ᲱᲦᲪᲪᲪ人」 

  人口ᚾ算はᲰケース。そのうち社人研予測の第ᲰケースᲢ同―ᲭᲦᲲᲯᲭ人Ჷ

約ᲮᲦᲪᲪᲪ人Უ、第ᲫケースᲢᲬᲪᲰᲪ年―ᲰᲦᲳᲭᲰ人Ჷ約ᲱᲦᲪᲪᲪ人Უ

があります。 

  この第Ძケースは、ᲬᲪᲬᲪ年時点約ᲫᲯᲦᲪᲪᲪ人でかいᩉが少なく、かつ

出生率や移動に᧙しても、その仮定は事実にᡈいと思われます。概要版にもある

ように、これによる予測を出発点にします。 

 

Წ 「ᲬᲪᲰᲪ年人口約Ძ万人」はᫍ望値である。 

①目標Ძ万人は、「出生率ᲫᲨᲲ、移動なし」の条件下の第Ჯケースにᡈ似です。

しかし、第Ჯケースは、ᲬᲪᲬᲪ年時点で約ᲫᲰᲦᲪᲪᲪ人᳸ᲫᲱᲦᲪᲪᲪ人

を示します。既に現実のᲬᲪᲬᲪ年・約ᲫᲯᲦᲪᲪᲪ人と差異があります。 

②第Ჯケース「ᲬᲪᲰᲪ年人口約Ძ万人」には以下の仮定があります。 

  ・純社会移動が生じることが現実的、「効果的な施策をᜒじて」、「純社会移動

をゼロ」と考える。 

  ・想定人口のᲬᲪᲰᲪ年Ძ万人に向けて、「様々な施策、人口対策が十分実現

すれば」出生率が上昇し、社会増減は続くが、「定住促ᡶ施策により」均衡

する、と想定したい、としています。 

③しかし、これら仮定や条件が、好᠃することはᨂりなく小さいと考えられます。 

④よって、「ᲬᲪᲰᲪ年人口約Ძ万人」は、期待値・ᫍ望値です。 

 

Ჭ 「ᲬᲪᲰᲪ年人口約Ძ万人」をᚨ定する根拠は何か。 

①これに᧙するᜭᛯや経ᢅは見当たりません。どのようなᢅ程を経て、この結ᛯ

に至ったのでしょうか。人口ビジョン概要版には「総合戦略委員会で決定」と

ありますが、ホームページの同ᜭ事などでは、そのようなことはᛠみ取れま

せん。ᛟ明が必要です。前提でᚑれたように、今後のᛦ整ᢃ営の根本にかかわ

ります。 

②「ᲬᲪᲰᲪ年人口約Ძ万人」の森町の姿、状況をどのように想定しているので

すか。 

                         【次᪫へ続く】 
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③「第Წ次森町総合発振興ᚘ画」との整合に疑問あり。 

・町政最上位ᚘ画である「第Წ次森町総合発振興ᚘ画」Ტ以下、総合ᚘ画Უ

は、ᲬᲪᲬᲱ年目標人口ᲷᲫᲯᲦᲪᲪᲪ人。「各種の施策をこれまで以上に

充実させ、人口減少傾向を緩和する」という前提があります。 

・「人口ビジョン」や「総合戦略」を総合ᚘ画の下位ᚘ画としており、施策総

体として施策効果を上げるには、総合ᚘ画との整合が必要です。人口約Ძ万

人とすることは、現「総合ᚘ画」の人口想定を見直し、人口ビジョンや総合

戦略でのᛢ᫆を៊まえ、総合ᚘ画の各種ᚘ画・事業を再点検、再構築する必

要があります。 

④目標人口Ძ万人ᚨ定には、人口規模約ᲭᲦᲪᲪᲪ人以上ᲢᲫᲪᲦᲪᲪᲪ人―ᲱᲦ

ᲪᲪᲪ人᳸ᲮᲦᲪᲪᲪ人Უを減らさない施策展の効果を見ᡂむ必要がありま

す。単純ᚘ算で今後ᲮᲪ年にわたり、毎年ᲱᲯ᳸ᲫᲯᲪ人程度の増を図り、減

少傾向を᧹止しなければなりません。その目算の検᚛を経て、Ძ万人をᚨ定す

る必要があります。Ძ万人にᚨ定するための根拠を明確にすべきです。 

 

●意見公募の本来の意義を果たすにはᛟ明会催を 

 今回の、このような要で基本的なᚘ画・事については、᚛ᜭ経ᢅもᧈく、専

ᧉ用ᛖも多く、それらを៊まえた複ᩃな内容があります。前提知ᜤも持ち合わせな

い個々の町民が、直ちに理解するのは簡単ではありません。ウェブ上で料を公

し、意見を募る方式は親切ではありません。 

 意見を求めるのは、何を期待して行うのですか。住民が理解しやすい形で情報提

供をし、意見を募るべきと思います。ᛟ明会などで料もᣐ布Ტあるいは与しᲣ

し、そのうえで意見を求めるべきです。また、町民への「公表」とᜭ会への「ᛟ明」

の相ᢌは何ですか。 
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第２次総合戦റに対する意見書 Ｎｏ１ 
意ぢの内容  

Ძ ሊ効ௐのᄩ実性やሊスピードの౨ᚰを。 

 కの事ಅは、どのᆉ度の効ௐ、実ᡮ度をもたらすかᚡᡓすべきです。 

 ᐯ及びᅈ会増ถの両᩿で、「ዮ合戦ဦ」や「ዮ合ᚘဒ」の事ಅによる᫋ᓸな効

ௐが൭められます。 

 

Წ 今までのሊ展の延ᧈ・ဃのみでは、そのႸႎᢋ成はおぼつかない。 

 ኵ合せ・ᙐ合ႎなᙻໜでನ想するႆ想が൭められます。全体を俯ყするᣃ市ᚘဒ

ႎなᙸ૾Ტໜ―ዴᲧ᩿、᧓Უからのႆ想も必ᙲと思います。 

 

Ჭ ሊ定体制の再ᎋをᲧ 体制イメージ図をᙸての意ᙸ 

 ①இኳアウトプットはどんな形で、どこが出すのか。 

  このሊ定体制は、ᚘဒ・ሊᇌక、ᚸ価ย定など、ನ想やᚘဒక作成に᧙する

実務ႎ中ఋ主体があいまいです。 

  委員会は問ೞ᧙であり、ನ成員をᙸても、その位ፗづけであると思います。 

ထᧈから委員を委嘱されるਖ਼ᡶ委員会は、ᚨፗᙲዠで「意ᙸ・౨᚛・審ᜭをਖ਼

ᡶする」とᙹ定しています。このことは企ဒᇌకするኵጢではないはずです。 

 ②各ᛢからの事ಅక੩ᅆを単にளねる૾式ではᨂမがある。 

  ྵ場各ᛢからは、ଏ存事ಅ手ඥのをឬえたకは、ほとんど出ないと思われま

す。役場内がこのཞඞであることは、委員会᚛ᜭのᨥにもᡓべられています。 

③各ᆔの情報をᚐௌ・ᨼኖし、ထᧈのਦᅆの下、将ஹへの૾向性をᅆ唆し、将ஹ

Ⴘをਫ਼げ、᧓ᣐ分もᎋకしዮ合ႎな৭੮の下でのᚘဒᇌకをᘍうという中

ఋೞᏡをᄩᇌすべきです。「ထᧈਦᅆ」は、そのჵ印૾向や内容に᧙し、再ᎋ

する必ᙲがあります。ૼたなᢊᆉで、実りあるሊを打ち出すため、事務の්

れ、ሊ定体制の再ನሰが必ᙲです。 
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第２次総合戦略に対する意見書 Ｎｏ２ 
意ぢの内容  

基ஜႸᲫ 

 ・ᇹᲫഏでਫ਼げた基ஜ૾向「ౕထで働きዓけられるᨽဇのᄩ保の創出」がまず

土台となるのではないか。それがなくしてਃい、ࢸዒᎍもなく地域ငಅの

もない。 

 ・ᆰきࡃᑄૠを増やさず、ᆰきࡃᑄのဇがなくなったのもいかがか。この問

᫆こそ、ᇹᲫഏでやりきれずᇹᲬഏでこそ力を入れて取りኵむべきではない

か。 

 ・今ྵ在᪴ࢌっている企ಅや事ಅᎍ、ࡃᑄをࣖੲすること。そこでの共同やૼ

ᙹの取りኵみで࠼げていくような取りኵみをᡫじ、ਃいやࢸዒᎍ、インタ

ーンシップへとつながっていくのではないか。 

 

基ஜႸᲬ 

 ・「ౕထの᭽力ႆ信」があれば、その中࣎として「ᚇ光協会」のࢍ化をすべき

ではないか。 

 ・年᧓スケジュールでイベントをつなげ、地域おこし協力ᨛ員も「定住」から

 。割をਃってもらってはࢫげてᚇ光全体Ჷᚇ光協会への協力員としての࠼

 ・ᆆ住・定住ではᆰき家ኰ介をᆢಊႎに宣伝しては。 

 

基ஜႸᲭ 

 ・ᒉい人ᢋのᨼまりやኵጢ作りをᡫして出会いやコミュニケーションの場を作

っては。 

 ・子Ꮛて、出ငではかなりの前ᡶがあり、ᡈᨩထにを࠼げたᒉい人の交්の

ೞ会に力を入れるべきと࣬う。 

  

基ஜႸᲮ 

 ・「健ࡍづくり」でཎに健ᚮ受ᚮྙの向上に力を入れるべきと࣬う。 

 ・公共交ᡫᢃ営にかかわって住ൟの声をしっかりᎥき取り、利ဇしやすい公共

交ᡫዡをできるだけଔく実ྵを。 

 ・安࣎ならしにとって安全がᙲ。ᢤᩊጀやᢤᩊᢊ、ᢤᩊのࡁ࣋、上下

൦ᢊの完備が࣏ᙲ。 

 

್ૺႎなႸ 

 ・Ჾ᳁᳭のਖ਼ᡶはஜ࢘に࣏ᙲであり、ዬ࣯なᛢ᫆だと࣬う。ᲫᲱႸのどこ

からでも具体ႎに取りኵむべきでထൟへの啓ႆ、ထとしての取りኵみを。と

にかく一ഩを具体ႎにᡶめていこう。  

 


